



Novedad institucional

SE CREA LA 7ª REGIONAL DE ACA EN CERRO LARGO

En el departamento de Cerro Largo, en las zonas de influencia de Melo y Noblía, se ha creado una nueva regional de la Asociación que nuclea a los productores. Este paso tiene como antecedente directo la creación del grupo de productores Melo-Noblía, denominado Frontera, y es un avance en la representatividad.

Este grupo se terminó de conformar en octubre de 2015 en el marco del proyecto FPTA 340 "Formación de Grupos de Productores, con ajuste y seguimiento de la Guía de Buenas Prácticas Agrícolas para el Arroz en Uruguay, que disminuya la brecha de rendimientos entre ellos". Desde julio de 2015, este proyecto se encuentra en plena ejecución, no sin presentar algunas dificultades. Si bien los dos Grupos de Productores sugeridos en el proyecto están formados, han surgido algunos retrasos en las actividades previstas, principalmente en uno de los casos. Es inevitable que los costos, el clima que no acompaña, junto con otros factores casuales, tengan una incidencia negativa y no permitan un adecuado avance del proyecto. Se mantuvieron reuniones con representantes de cada grupo, con INIA y con el técnico asesor Ing. Agr. Edgar Lucas. Se ha logrado un nuevo empuje, motivando a los productores a apostar por esta experiencia. El proceso continúa y seguramente logremos cumplir con los objetivos planteados.

Como consolidación del proceso de formación surge esta propuesta impulsada por el mismo grupo de constituirse como una regional. Desde la Comisión Directiva se evaluó como muy positiva esta iniciativa y que la propia voluntad de los productores es la que determina la misma. Los productores han valorado de manera muy satisfactoria las reuniones, entendiéndolas como una forma de acceder a la información en relación al sector, estar al tanto de las gestiones ante el Gobierno y las negociaciones con los molinos, así como acerca de temas referidos al cultivo e intercambio entre los productores. Se valora mucho poder reunirse y poder plantear cada uno su realidad y la problemática propia de la zona. Actualmente la regional tiene más de treinta productores y se está en la búsqueda de incorporar más. Por el momento se contará con el apoyo logístico de la oficina de Río Branco. Juan Miguel Silva, directivo de ACA, integra el grupo Frontera.

A nivel de cada región existe una realidad particular, más allá de que hay contextos y dificultades que son compartidos a nivel nacional. El sentir que hay una situación diferente propicia la búsqueda o creación de espacios de representatividad.

Ha sido evidente que la gente está motivada con la propuesta y existe interés de reunirse, buscando alternativas al negocio y atendiendo las especificidades de cada zona.

CARTA ENVIADA POR LOS PRODUCTORES

Melo, 4 de Setiembre de 2017

Sres. de la Comisión Directiva de ACA
De nuestra mayor consideración,

Es un verdadero gusto saludarlos y ponernos en contacto con ustedes a través de esta carta que tiene como motivo solicitar se pueda formalizar la instalación de una Comisión Regional en la zona Melo–Noblía del departamento de Cerro Largo.

En este año 2017 nuestra institución cumplió 70 años y en cada actividad e instancia de negociación con los molinos industriales o con el Gobierno, se ve cada vez más claro, a pesar de la realidad crítica que tienen nuestras empresas, la importancia estratégica que tiene la Asociación como red institucional que nuclea a todos los productores arroceros del país. La estructura organizacional a través de las Comisiones Regionales ha sido lo que ha permitido el acercamiento e involucramiento de todos los productores, ya sea participando directamente o por la comunicación que quienes asisten habitualmente transmiten a otros productores en sus zonas. De esta forma las Comisiones Regionales se han formado y fortalecido a través de una cercanía territorial y productiva que la diferencia de otras realidades del sector y se consolidan por los acuerdos comunes de un conjunto de productores que comparten un espacio para el desarrollo de su actividad.

Los productores de la zona Melo–Noblía compartimos entre nosotros una realidad de dificultades que si bien tiene puntos en

común con el resto de los productores arroceros nos es particular en términos de rendimiento, vínculo con los molinos, características del paisaje y ubicación de las chacras, entre otros.

En este contexto hemos trabajado duramente para la conformación de un grupo arrocerero que ha sido fundamental para atender las dificultades y realidad de nuestro territorio. A su vez, hemos mantenido un integrante de nuestra zona en la Comisión Directiva y buscamos estar activos en las diversas actividades que la ACA plantea, asambleas, comisiones de trabajo, reuniones, capacitaciones, entre otros.

En la realidad actual del sector y dadas las particularidades que tienen nuestras empresas, entendemos clave poder seguir consolidándonos como Asociación a nivel local, como instrumento fundamental para la formación de opinión a nivel del sector, atención de las particularidades y dificultades en nuestra zona, y continuar motivando la integración de más productores.

No se trata de algo automático, pero luego de varios años de reuniones, de intercambio y de participación activa de algunos de nuestros productores referentes en los espacios nacionales de decisión, un paso fundamental a tomar ahora es la creación formal de la Regional Melo-Noblía por aprobación de la Comisión Directiva y de la Asamblea de ACA, como una etapa más en la consolidación territorial de nuestra institución.

Sin otro particular. Saluda muy atte.
Productores de la zona Melo–Noblía
Depto. de Cerro Largo

